

EL MEDINENSE

El Director,
Pablo Alvarez

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MORALES Y MATERIALES, CIENCIAS, ARTES Y LITERATURA

Se publica todos los domingos.

ADVERTENCIAS.

La correspondencia se dirigirá a la Redacción, calle de Padilla, núm. 4, a noventa y tres. Pablo Alvarez. Los artículos, poesías, etc., que se nos remitan en instancia, si se estiman convenientes, no devolviendo los originales aunque no se publiquen. Las esquelas de defunción que se hagan en esta imprenta se insertarán gratis en este periódico.

Año IV. — Núm. 135

MEDINA DEL CAMPO

6 DE ABRIL DE 1890.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Medina del Campo 2,50 pesetas — Fuera de la población 3,25 — Extranjero, año 8, 14 — Literatura, y al — Número anual, 10 pesetas. — La devolución del periódico por cualquier excusa, se de fuera de la población,indra que continúe el abono.

LA SEMANA QUE HOY CONCLUYE.

Ha terminado la santa semana, en que sôlicita nuestra Madre la Iglesia Católica nos ha recordado, con sus imponentes ceremonias, la pasión y muerte del Salvador del mundo. Cada año se renueva, especialmente en su época oportuna, el recuerdo de aquella tragedia sin ejemplo en los fastos de la historia, y siempre se encuentra en esas memorias muchísimo que admirar y muchísimo también que aprender.

Por bien que se medite, por bien que se observe, queda siempre sin poderse abarcar el conjunto misterioso de grandeza sin igual, de grandeza sobre humana, no obstante hallarnos familiarizados, por decirlo así, con la exhibición anual de sus escenas, en que á porfía las bellas artes se han excedido á sí mismas en la representación de aquellos sublimes pasajes. La pcesía con sus arrebatadoras imágenes, la música asociándose á aquella, ya con cadencias tristesimas, ya con bellas y consoladoras armonías, arrancando el llanto de nuestras ojos, ó derramando el suavísimo bálsamo de la esperanza en nuestras almas; la escultura fotografiando el dolor en todas sus variedades en las efigies; la pintura decorando los monumentos con sus pabellones de nubes, y sus ángeles, sus guerreros romanos, sus pórticos y columnas, todo ha contribuido á hacer sentir de una manera excepcional á nuestros corazones. ¡Ojalá que hayan tenido la influencia bastante para corregir las pasiones y adelantar en el perfeccionamiento moral, fin supremo á que deben encaminarse todas nuestras fuerzas!

Si así se hace, la Pascua que hoy veneramos, tendrá su verdadera significación; pues habiendo sido en la ley antigua, para el pueblo de Israel, la memoria viva de su salida de la esclavitud de Egipto y el recobro de su anhelada libertad, será hoy y debe ser la reivindicación de nuestro señorío espiritual sobre todas las concupiscencias, mediante el firme y eficaz propósito de mejora, y el auxilio de la gracia, es decir, una verdadera libertad, hija del dominio sobre nosotros mismos, victoria silenciosa, pero de frutos

abundantísimos, mucho más útil que las que alcanzan los guerreros conquistadores.

La idea de Dios, de que hoy prescindimos de un modo tan lamentable en todas nuestras acciones, es la única que puede regenerar al individuo, y por ende á la familia y á la sociedad. ¡Oh! si ella presidiera en nuestras resoluciones y en nuestros actos! Como adelantarian las costumbres públicas, cómo el espíritu de ardiente caridad encarnaria en las relaciones humanas, y caería derrocada la presuntuosa soberbia que nos domina! Entonces si que el progreso moral marcharía á la par que el progreso físico, y aún le iría delante, para dirigirle y hacerle más seguro y más adecuado, llenando de bienes el camino de esta vida caduca y perecedera, que se agosta como flor de un sólo día, que se evapora como el rocío de la mañana, que pasa como una sombra.

No faltará acuso quien se sonría desdeñosamente de estas sencillas reflexiones: tan en boga se halla hoy la manía de no querer ver más que el aspecto exterior y risueño de las cosas! Pero la edad, los desengaños, la razón serena y la experiencia propia no cesarán de resonar en nuestra conciencia iluminando aquellas verdades á

despecho de nuestras mismas pasiones.

S.

La resurrección.

¿Sentís las ondas sonoras de esas campanas cuyos badajos fuertemente golpean? ¿Vibran en el tímpano de vuestros oídos los ecos armoniosos del órgano, que llena con sus voces los ámbitos de nuestros templos?

Es porque anuncian la Resurrección de Cristo. Son los heraldos de nuestras fiestas cristianas, que enlulzan con sus gritos los corazones y lleaan de entusiasmo á las almas piadosas. Son los timbres de nuestra Sacrosanta Religión que á pesar de 19 siglos no se han oxidado sus corrientes eléctricas, ni extinguido su grandeza y majestad, ni su eficaz influencia en el ánimo del creyente.

Son los ritmos eternos de esos acordes infinitos, prenda de amor, emblema de la eternidad, cuadrante de los espacios, lazo de unión entre el Creador y la criatura, entre Dios y el hombre.

Es preciso resucitar con el Criador.

Es preciso resucitar, abandonando la pereza y la desidia, los antojos y

los vicios.

Es preciso resucitar, sacudiendo la letargia de la incuria, el letargo en que yacemos, el parasitismo que nos amodorra, la exguedad que nos priva de inclinarnos al bien, llevándonos hacia el mal.

Muy á menudo se queja el hombre de sus desgracias, y achaca á su suerte lo que merece por su incuria y ol-tiene por su demencia.

Comamos y bebamos, dicen los epicuristas, que mañana moriremos, contestan los imbéciles y añaden los desgraciados. Más el tiempo, que no se detiene en su vertiginosa carrera, los envuelve en tupido torbellino, la intemperancia de sus desaciertos, llévalos por sendas extraviadas, la lascivia tórnalos en beduinos, blanquéales los cabellos prematuramente la continuada orgía, y en sus ojos se borra la limpidez del pensamiento que ilumina la pupila de racional ser, llegando poco á poco á la más repugnante degradación física, á la más asquerosa de las situaciones morales.

La Resurrección para el hombre es la era de paz y de ventura para una nueva vida, que, firme en sus creencias cristianas, las profesa en la vida del trabajo y del Taller. La resurrección nos abre los ojos del alma á las

=40=

FOLLETIN DEL MEDINENSE.

- (2) rrua nueva. Es hoy la calle de Padilla.
- (3) ayuso. Quiere decir abajo.
- (4) cuatro calles. No podemos asegurar donde decían las cuatro calles, nos imagiamos que eran la Rua, la calle del Pozo, y otra que debia partir enfrente de esta y salir á la de S. Francisco, hoy Maldonado ocupada por la casa núm. 24 de la de Padilla.
- (5) boticas. Esto es, tiendas ó comercios.
- (6) hacia las casas del mariscal de Avila. Hoy calle de la Plata.
- (7) plaza etc. Hoy la plazuela del Pan, vulgo de la Cruz.
- (8) las joyas. Es decir en la acera de la Joyería.
- (9) palacio. Lo que hoy llamamos

=37=

ORDENANZAS DE LOS APOSENTADORES.

no ubiere que sea de la nuestra cámara la dicha quarta parte que la avia de llevar, e porque vos mandamos á todos y á cada uno de vos que guardéis e fagais guardar todo lo contenido en esta nuestra carta y cada cosa dello so las dichas penas segund dicho es porque venga á noticia de todos mandamos al dicho nuestro alcalde mayor que lo haga así pregouar publicamente por la dicha nuestra villa tres dias antes de la feria tres dias encomenzando la feria e que uno sea jueves que es mercado e de como esta dicha nuestra carta de ordenanza vos fuere mostrada y presentada como dicho es mandamos á qualquier escribano público que para esto fuese llamado so pena de la nuestra merced

verdades del Catolicismo, y tras ellas descubrimos los misterios científicos de la Naturaleza, investigando, experimentando, ora con el microscopio y el crisol, luego con la electricidad y el teléfono, ya con el vapor y la rueda dentada, el reactivo y los ácidos, manejando fluidos incoercibles y sorprendiendo la acción asombrosa de las fuerzas físico-químicas.

La resurrección, pues, alcanza á todos los mortales, ya vivan en asiático palacio ó en tugurio desvencijado.

Jesucristo resucitó para subir al cielo rodeado de ángeles y de columnas de incienso, impregnadas de perfumes de fragantes flores, y el hombre debe resucitar de sus pecados para elevarse en alas de sus virtudes, de su trabajo y su honradez, hasta la cumbre de cerúleo Empírec, siguiendo las bellísimas máximas de la Religión del Crucificado.

No lo dude la progénie de Adán.

No lo dude el hombre de poca fé.

La resurrección de los que vacilan y dudan no ha de hacerse esperar.

La resurrección es la esperanza de las almas creyentes y el consuelo de los corazones cristianos.

ANTONIO VELAZQUEZ ALONSO.

EL FERROCARRIL Á CALATAYUD.

Hallamos en *El Conservador* de Soria del día 3 del actual, y recibido en ésta el día de ayer, un artículo que encabeza: *Contestación al MEDINENSE*, ocupándose del que escribimos con fecha 23 del pasado, cuya contestación suponía. En igual creencia escribimos nosotros los de los días 23 y 30. Parece haberse resentido de nuestras frases: de que hace una *oposición sistemática* al proyecto del de esta villa á Calatayud, y de que Soria mala ha hecho para que se cumpla y lleve á efecto la

Ley de 1877.

Si le molestan tales frases, téngalas desde luego por retiradas: porque quien escribía en el número 118 del 24 de Noviembre último: «No entienda Soria por esto que nosotros queremos arrebatara su esperanza somiéndola en aislamiento, no, porque no es propio de sentimientos de castellanos viejos tales ideas. Al contrario, nosotros que, al echar una rápida ojeada por el mapa de nuestra península, observamos que es Soria, casi la única capital de provincia, en que la locomotora no hace retemblar su suelo, veríamos con harta satisfacción que leyéndose en sus armas, el lema de «Soria pura cabeza de extremadura» se uniera en efecto con esta región por medio de dos cintas de hierro bifurcándose en *Medina del Campo*».

Quien escribió esto, repetimos, en fecha muy reciente, no será porque tenga animadversión, ni siquiera ánimo de herir por nada la susceptibilidad más exquisita.

Discutámos seriamente, como propone el ilustrado colega de Soria: discutamos, si discusión puede haber en este asunto en que el país en masa está de nuestra parte, en que la nación entera se ha decidido por el ferrocarril de Medina á Calatayud con preferencia á cualquiera otro proyecto, por las inmensas ventajas que proporciona, uniendo los mares Atlántico y Mediterráneo, á través de la Península, cruzando territorios de cinco provincias y enlazando más de veinte, desarrollando los gérmenes de la riqueza pública en todas ellas, que no perjudica línea alguna determinada, antes las enlaza y completa, y sirve á todas las demás en construcción y explotación.

Que razones puede aducir Soria en contra de esa unánime manifestación del país? Ninguna, en verdad, convincente. *El Conservador* mismo se demuestra harto débil para sostener lo

que dice ser su deber ineludible en defender sus derechos, trayendo á cuento el ferrocarril de Valladolid á Ariza concedido, sin subvención alguna, por medio sólo de una real orden. Via en que, su autor ó concesionario, permitásenos la frase, ha sido como el perro del hortelano, ni la ha construido, ni ha hecho mas que croar un obstáculo grande á la construcción de otra ú otras.

El ferrocarril de Valladolid á Ariza ¿es por ventura aéreo, conveniente, pero ni aún racional? Ocho años de inútiles gestiones para hallar capitales no sólo de sociedades españolas, sino de extranjeras para su construcción explican claramente que es inaceptable en todos sentidos: ni la ciencia le aconseja, ni el interés general puede prestarle su ayuda, ni hay nadie que de él se ocupe considerándole sólo como un sueño.

El Conservador, en el artículo mencionado, viene aduciendo los trabajos que, dice, ha venido practicando desde 1877 en adelante para conseguir la construcción del ferrocarril de Valladolid-Soria-Calatayud. En nuestra buena fé no hemos de ponerlo en duda. Pero, aparte de que esos trabajos no son un argumento demostrativo de sus promesas, ó sea, de que esa gran transversal sea la más importante de España, la primera comercial de España, en cuya explotación ha de encontrar la empresa constructora pingües ganancias, ¿puede decirnos, sinó lo ha por enojo, ha tenido ó tiene apoyo en Valladolid? ¿Medina le ha puesto ó pone obstáculos para su realización? Lejos de esto, se lo repetiremos para terminar por hoy, Medina vería satisfactoriamente su unión con Soria á Calatayud, si esto fuere hacedero, sino lo fuere, Medina tiene á su vez un ineludible deber de defender sus pretensiones que son las de la Nación, y EL MEDINENSE, no

plegará tampoco su bandera, porque están de consuno en su favor la conveniencia general, la razón y la justicia de su causa.

A. M.

Variedades.

SEMBLANZAS MEDINENSES.

Conoce á fondo la ciencia sublime de Euclides y Pitágoras y se entusiasma con ella hasta el punto de olvidarse donde está y la hora en que vive.

Las ecuaciones algebraicas embarcan continuamente su ánimo y tocándole un punto cualquiera de matemáticas, habla sin cesar, porque entonces se cree respirando el aire puro del medio en que vive. Su cabeza llena de números y figuras geométricas conviértese á veces en hirviente Vesubio y febril agitación que le coloca en posición eléctrica, cual si varios pares de Bunsen actuaran sobre su sistema nervioso.

Como amigo es tolerante, como adversario temible.

Si se le provoca á camorrear acepta el combate y siempre se le ve en su puesto, más si se le brinda con la paz es pacífico y formal.

A. V. A.

EL ALCOHOL.

Con este nombre se conoce un líquido espirituoso desde remotos siglos, aún cuando se asegure que lo descubrió Arnaldo de Villanueva, alquimista español que vivió algún tiempo en Francia, por los años de mil trescientos. El alcohol, que por mucho tiempo tuvo este específico nombre, se ha hecho despues genérico, cuando se han descubierto otros cuerpos que tienen iguales reacciones químicas.

El alcohol es bastante fluido, transparente, incoloro y de olor agradable especial, teniendo sabor acre y densidad menor que el agua.

Si se le calienta á 78.° del centígrado hierve y volatiliza sin residuo. Cuando se le mezcla con agua para hacer aguardiente de diversas graduaciones se eleva la temperatura y disminuye de volumen.

Mezclándole con nieve produce un intenso frío bajando la temperatura á 27.° Al aplicarle una cerilla encendida arde, con amarillenta llamarada, cuyo color se cambia si tiene en disolución ciertas sales, dando color purpúreo si son de estronciana, rojizo si de cal, verde con las de varita ó de cobre.

Público y notorio es como se obtiene el aguardiente, elevándole á la categoría del alcohol, á fuerza de rectificarle con ciertos cuerpos ávidos de la humedad que, apoderándose de la parte acuosa aislan por completo el alco-

=38=

FOLLETIN DE EL MEDINENSE.

e de dos mil maravedis para la nuestra camara que lo de por testimonio signado con su signo porque nos sepamos en como se cumple nuestro mandado. Dada en la nuestra villa de Medina del Campo á doce dias del mes de Abril año del nascimiento de nuestro Señor Jesucristo de mill e quatrocientos e veinte y un años.—La triste Reyna. (36)

E yo Alfonso Gonzalez de Guadalupe la fize escribir por mandado de la rreyna mi señora.

Estas hordenanzas fueron confirmadas posteriormente por los Reyes católicos en cédula dada en Madrid en 30 de Diciembre de 1480. ante Ferrnando Alvarez de Toledo.

=39=

ORDENANZAS DE LOS APOSENTADORES.

NOTAS.

Los moradores de la calle del Azogue siguieron pleito en 1533 en defensa del privilegio que tenían de aposentar ellos en dicha calle los pescados sin entenderse con el aposentador general, porque de tiempo inmemorial nombraban los dichos vecinos su aposentador particular, juntándose todos en la Iglesia de S. Juan de dicha calle el primer día de cada año para este fin.

(1) Diego Gutierrez. Era el aposentador mayor en aquella sazón, lo cual demuestra la existencia de ordenanzas anteriores.

hol para convertirle en absoluto, operación sólo practicable en los grandes laboratorios de Farmacia ó en las cátedras de operaciones de esta facultad.

Para que nuestros lectores sepan que clases de sustancias pueden dar alcohol y las proporciones en una cantidad dada, que servirá como tipo de comparación, escribimos á continuación un cuadro demostrativo de las sustancias azucaradas y del líquido alcohólico que producen en el estado de absoluto, ó sean cien grados del areómetro de Gay Lussac.

**Alcohol absoluto
que rinden 100 kilos de las
materias siguientes.**

MATERIAS AZUCARADAS.	Alcohol en litros.
Bagazo de la caña ó resí- duo.	20
Miel buena.	19
Remolachas.	4
Zanahorias.	4
Ciruelas y cerezas.	6 y 7
Higos frescos.	5
Higos secos.	24

MATERIAS PECULENTAS.	Alcohol en litros.
Patatas.	6
Trigo.	26
Cebada.	22
Centeno.	25
Avena.	21
Arroz español.	36
Miiz.	30
Habas, judías, guisantes.	14 á 16
Castañas secas.	21
Bellotas secas.	16

Tales son las primeras materias de donde se extrae el alcohol industrial, no conocido generalmente en España hasta que Alemania nos ha invadido, no con sus soldados aguerridos, porque esto es imposible, recordando nuestra brillante historia, si no con bocoyes y damajuanas para infeccionar las naturalezas, que prestan adoración á Baco, trastornar algunas cabezas y arruinar nuestra comarca viti-vinicola, debido á tratados antiespañoles y degradantes, matando de este modo á la agrícola.

A. V. A.

Sección Religiosa.

Mañana lunes, segundo día de Pascua, y á las diez de ella tendrán misa solemne, con sermón que predicará el Sr. cura párroco de Santiago el Real de Medina Lic. D. Celedonio Cabrero, las Religiosas Agustinas Magdaleuas de esta villa, en acción de gracias al Patriarca S. José, por favores recibidos mediante su sagrada intercesión.

Los lectores de nuestro semanario Medinense recordarán tal vez que hará un año poco más ó menos, les dimos cuenta de hallarse en inminente ruina, (tan inminente que ya se iniciaba,) uno de los Claustros y varias celdas del mencionado convento. Atribuladas las humildes religiosas, y sin recursos pecunarios para hacer demo-

ler y edificar de nuevo un claustro de tres pisos, resolvieron celebrar el piadoso egercicio de los siete Domingos en honor del Glorioso Patriarca y contribuir con una limosna para la edificación del templo, que bajo su advocación se está construyendo en Barcelona. Practicaronlo así llenas de esperanza, y ¡Oh bondad inagotable del Padre nutricio de nuestro Sr. Jesucristo! empezaron á recibir limosnas, no sólo de esta comarca, sino que también de otros puntos de España y aun de lejanas tierras de Ultramar, con lo cual han podido, en poco tiempo, ver edificado el dicho Claustro de su querido Convento. Agradecidísimas las Religiosas á la poderosa intervención de S. José, que ha movido los corazones de los donantes para el fin indicado, celebran la solemne función que acabamos de anunciar, y se hallan muy reconocidas á las personas que han contribuido con sus limosnas.

Con este motivo se ha escrito el siguiente

SONETO.

Glorioso Patriarca S. José,
Abogado del misero mortal,
Que te imploré en la lucha mundanal
Con el acento y llanto de la Fé.
No en vano á ti, no en vano acudiré,
En súplicas de alivio de mi mal
Pues si conviene le hallaré cabal,
Y por medios que nunca imaginé.
Así con mil ejemplos lo aprendí,
Y otro lo viene ahora á sonámar,
Pues sin contar con un maravedí,
Con limosnas ¡Oh arbitrio singular!
Las Agustinas Virgenas por Ti
Ven su querido claustro edificar.

Pasado mañana también se celebrará en la Iglesia de dicho Convento la solemne profesión religiosa de una novicia, natural de la ciudad de León.

Crónica Local.

La procesión del entierro estuvo muy concurrida. Lástima que el fuerte viento que soplabá del Norte resfriara algún tanto á los asistentes á ella y diera lugar á escenas poco edificantes.

Dice El Diario de Calatayud

«Nuestro colega EL MEDINENSE, periódico de Medina del Campo, refuta los argumentos contra el proyecto de ferrocarril de Medina á Calatayud, verdadera solución de la transversal del Duero. Los obstáculos que se opongan á la realización de tan racional proyecto, sólo servirán para mantener el *status quo* que existe en tan importante solución, en perjuicio de los intereses verdaderos del país y sólo convenientes para ciertas explotaciones monopolizadoras.

Orfeón.

Para la creación de uno en esta villa, sabemos que se ha creado una sociedad. Celebraremos ver realizados sus propósitos.

Mil y una.

No sabemos como el enorme guardacantón tendido en la calle de Padilla y frente á la de la Plata, no causó alguna desgracia en el numeroso acompañamiento que llevaba la procesión del Santo Entierro; algunos de los que conducían los pasos dudaban donde tomar la vuelta á la mencionada calle de la Plata, y si no rodaron algunos con las imágenes, débese al excesivo cuidado de los que iban guiando los pasos.

Si el objeto es evitar con el feo pedrusco tendido en la calle, el paso, por el centro, de carruajes que pudieran perjudicar á la alcantarilla, prohibase el paso de ellos por la dicha calle y quitense esos estorbos de la vía pública, en los que quizá algún forastero dejará y podrá llevar recuerdos de su estancia en Medina.

¡Vaya un pobre!

En Rodez acaba de ocurrir el notable hecho siguiente:

Ha muerto un riquísimo anciano de ochenta y seis años, cuyo andrajoso porte excitaba la compasión de los transeúntes, que le daban limosna. Este individuo, llamado Francisco Durand, y más conocido con el nombre de Duranton Cobare, deja una fortuna que ascendería á ocho millones de francos, si pudiesen realizarse á la par los valores de que consta; de todos modos su haber se calcula en tres millones de francos.

Durand se distinguía por su sordida avaricia. Vivía en una casa espaciosa donde nunca quiso tener inquilinos por temor de ser robado. Sus habitaciones cerradas siempre con doble llave, no eran accesibles á nadie. El mismo guisaba su cocina, se lavaba la ropa y componía su traje y su calzado, utilizando los efectos que le habian dejado sus padres. En su vida se habia hecho un sólo traje por un sastre de las inmediaciones de Rodez, pretextando que en la campiña se trabajaba mejor.

Toda la mañana la pasaba en contar sus valores. Cuando salía llevaba siempre un cencerro, del que se servía cada trimestre para ir á cobrar sus rentas en los Bancos de la ciudad.

Si se le preguntaba en qué forma dispondría su fortuna cuando muriese, contestaba:—Todos se quedarán admirados. Se hablará mucho tiempo de mí en Rodez. Esta respuesta daba á suponer que emplearía su fortuna en obras buenas y que los pobres saldrían favorecidos.

Pero la espectación general se ha frustrado. Durand no ha pensado en sus parientes, muchos de los que están en la miseria, ni en los pobres de la ciudad. Deja sus bienes á una vendedora de pescado, llamada Luisa Liroste, viudada de Noverand, única persona que era admitida en su intimidad.

Después de haber heredado, esta viudita dirá:

—¡Con los bienes que he pescado
quién vende pescado ya!

**PRECIOS CORRIENTES
DEL MERCADO
EN MEDINA DEL CAMPO.**

Trigo	de 39	á 39.25	rs. faneg
Centeno.	24	26	»
Cebada	25	26	»
Algarro'a	16		»
Garbanzos	210—170—160—110		»

Entradas, muy reducidas.

Medina del Campo.
Imp. de Pablo Federico Alvarez.

CARPINTERIA,

EBANISTERIA Y CAJAS FÚNEBRES,
DE

ANACLETO MESTRE.

Se construyen y reforman toda clase de muebles de lujo y ordinarios; contando esta casa con muchos y variados efectos de carpintería y ebanistería.

Grán surtido en cajas fúnebres de todas clases y tamaños, servidas en el acto.

Lápidas de piedra con inscripciones de todas clases, con especialidad para cementerío.

Baldosin blanco y encarnado para hacer dibujos en los embaldosados en pavimentos de habitaciones, encargándose esta casa de hacer los solados. si así conviniera á los compradores, dicho baldosin es de 1.ª clase y procede de la fábrica de Zaragoza.

Los precios de estos géneros son reducidos y convencionales.

Calle de Padilla, 7, Medina del Campo.



Eduardo Villafria é Ygea.

LIC. EN MEDICINA Y CIRUGIA,
ESPECIALISTA EN PARTOS.

Y
ENFERMEDADES DE LA MUJER.

Admite consultas todos los domingos de doce y media á tres de la tarde.
Padilla, 4—Medina del Campo.

SE ARRIENDAN O VENDEN

dos pedazos de tierra, sitos en Pozal de G. llinas, al pago de las Pulomas, se hallan muy próximas el uno al otro y tienen más de 22 obreros de cabida. En la imprenta de este periódico informarán.

SE VENDE.

Un piano vertical de M. Sloquer. Padilla, 3.

SECCION DE ANUNCIOS.

SASTRERIA

DE
EUGENIO RODRIGUEZ,
Palilla n.º 21.—Medina del Campo
VENTA.

Se hace de una casa, sita en esta villa, calle de S. Martín núm. 14 de planta alta y baja con patio y pizarra, el que desea tratar con su dueño, calle de Padilla, 12. I. Arévalo.

COHETES Y FUEGOS DE ARTIFICIO.

En la imprenta de este periódico, Padilla, se hallan de venta las tres primeras clases más usuales de los acreditados cohetes de D. José María Gómez de La Zarza (Olmado), los cuales se remiten también a los puntos que los soliciten en debida forma, encargándose a la vez de facilitar del mismo constructor funciones de fuegos artificiales hasta de precios sumamente económicos, en relación con las distancias y medios del transporte.

CONSULTA Médico-homeopática

BAJO LA DIRECCIÓN DE
D. CARLOS DE SENA

Tratamiento y curación de todas las enfermedades agudas y crónicas por dicho método, más ventajoso que el generalmente seguido, sin tener en cuenta inconvenientes, y siendo más fácil y menos costoso para el enfermo.

Esta consulta estará abierta en Medina del Campo, Plaza Mayor, 60, 2.º todos los domingos de 10 a 1.

GRATIS A LOS POBRES

Gran bazar de Pio Sánchez NO CONFUNDIRSE Iturza, 5.—MEDINA DEL CAMPO

En este acreditado establecimiento encontrarán más favorecidos los más nuevos y excelentes surtidos en Quincalla, Bisutería, Loza, Cristalería, Lámparas colgantes y de mesa, Batería de cocina, armas, sombrillas y paraguas, Gran novedad en sombreros para caballeros y niños. Depósito de calzado de las mejores fábricas de Barcelona, para señoras, caballeros y niños. Surtido permanente en capas de cristianar, sombreros para el.

Precios increíbles en camisas de hierro inglesas y del país. Gran novedad en transparentes para balcones y ventanas, en todos tamaños; é infinitud de géneros de España y del extranjero. El público que me honre con sus visitas encontrará precios tan ventajosos como inmejorables.

IMPRENTA LIBRERÍA Y ENCUADERNACIÓN,

DE PABLO FEDERICO ALVAREZ

—Calle de Padilla, núm. 4.—MEDINA DEL CAMPO.—

Este establecimiento se encarga de cuantos trabajos tipográficos tengan á bien mandar hacer, encontrando los que nos honren con su confianza, prontitud y economía; también disponemos de un abundante surtido en papeles de escribir, cuadernos y libros rayados de infinitud de clases y precios: manejo de escuelas, vades, portaplumas, y aprestos para flores.

EL MEDINENSE.

Sr. D. _____

calle de _____

ALMACEN DE YESO, CAL HIDRAULICA Y COMUN, CAÑA Y CEMENTO PORTLAN. DE ROQUE PUEBLA

Calle de Toledo núm. 8.—MEDINA DEL CAMPO.—En el dicho almacén se proporcionan baldosas finas de todas clases y tubería para escusados y chimeneas

JOYA MEDICINAL.

PARA CONSERVAR LA SALUD Y CURAR LAS ENFERMEDADES
AGUAS MINERALES NATURALES

DE CARABAÑA

Balinas sulfúreas, sulfato-sódicas hiposulfúridas
ÚNICAS DE SU ESPECIE
HAN OBTENIDO OCHO MEDALLAS DE ORO, Y SIETE DIPLOMAS DE HONOR.

AUTORIZADAS POR LOS GOBIERNOS DE ESPAÑA Y FRANCIA
En el gran curso Exposición de Bélgica, en concurrencia de 32 países
Carabaña ha obtenido el **GRAN DIPLOMA DE HONOR.**

Exposición universal de 1876 los laureados en Exposiciones anteriores.

Londres—Grandioso palacio de San Stephens.—Real Aquarium Westminster.
Esto gran certamen ha concedido á las AGUAS DE CARABAÑA de la Nación Española el **Gran Diploma de Honor y Medalla de Oro y Placa de primera clase con la felicitación del Gran Jurado pleno,** acordando comuncarlo al Gobierno y autoridades de España.

Son purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Anti-eserofulosas y Antisifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Sin el mayor de purativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR.

VENTA—En todas las farmacias y droguerías de España y el Extranjero.

LOS PEDIDOS POR MAYOR, al depositario general y propietario,
Atocha. 87—R. J. CHAVARRI.—Atocha, 87

Plaza de Antón Martín—MADRID

Depositarios:—En Medina del Campo, los Farmacéuticos Sres. **Voizquez Aláuzo y Sobrino.**—En Nava del Rey, Farmacéuticos **Ciriaco Descalzo y Bernardino Amo**
Existiendo á la venta en todas las Farmacias y Droguerías importantes de España.

GRAN BAZAR DE ULTRAMARINOS.

—Por mayor y menor.—
DE FRANCISCO CARRION

Plaza mayor núm. 4, en Medina del Campo.

En este acreditado establecimiento encontrará el público un abundante surtido en géneros de todas clases.

Acéite de la sierra, jabón, arroz, petróleo salazúcares, cañeros, café, chocolates de Astorga y otros puntos, chorizos y jamones, mantecas, conservas de todas clases, licores del reino y extranjeros, aguardientes valencianos, espíritus é infinitud de artículos difíciles de detallar.

Acreditada ropería de María Josefa Rodríguez; (acera de la Mercadería en la ruconada).

En este antiguo establecimiento se hallará un abundante surtido de toda clase de ropas hechas á precios sumamente económicos.

Se compran barriles y botellas vacías. En la imprenta de este periódico informarán.

Sastrería DE

PEDRO AMARELO.
PADILLA, 31, BAJA

PURGANTE SALINO DE TURBE

La bondad inocencia y economía de estas aguas, no necesitan recomendación de ninguna clase, pues los efectos pronto y seguros como purgantes y el pequeño costo de la botella que está al alcance de todas las fortunas, la hacen ser preferida á todos los medicamentos de esta clase.
Otra á los 10 ó 30 minutos de haberla tomado, sin producir irritación, proveyendo evacuaciones serenas, biliosas, siendo utilísimas en los ataques cerebrales, enfamebrosos de la vista, infartos del hígado, obstrucciones abdominales, fiebres tifoides, disenterias epidémicas y paratíficas é enfermedades venéreas y de la piel.—El costo de cada botella 4 céntimos; poco más ó menos como purgante, según la edad. En pequeña dosis obra como abortivo.
Procto: 50 céntimos, botella de medicamento en todas las botellas. Devolvíendo el gas con los 25 céntimos.—Depósito en Castilla, Farmacia de VELAZQUEZ—MEDINA DEL CAMPO.

LA VERDAD

FABRICA DE CHOCOLATES

DE
GERÓNIMO GARCÍA FERNÁNDEZ

Plaza del Sol—Medina del Campo.

El Gran crédito que en plazas importantes como en pueblos ha adquirido esta marca, ha hecho aumentar su elaboración, trabajando horas extraordinarias si han de servirse las notas que hábilmente se reciben. Esta aceptación del público, es el mejor testimonio de la bondad y pureza de los chocolates de esta casa.

NO MAS CALENTURAS

PILDORAS ANTITÍPICAS DE PALOMERO

Remedio eficaz contra las más rebeldes intermitentes, el que á la vez de cortarlas y corregir los trastornos que ordinariamente produce en los reincidentes el repetido uso del sulfato de quinina, excita el apetito, reconstituyendo la naturaleza en muy pocos días.—Precio 5 pesetas y por el correo 5'50

Farmacia de **Palomero**—Medina del Campo, Plaza Mayor, 30.

NOTA—Para cerciorarse de los resultados, ensáyese en los casos que no hayan conseguido corregirlas por otros medios.